

Tuesday, March 5th, 2013 @ 9:46PM

La actividad de planificación es una responsabilidad central de este Ministerio y tiene como objetivo fijar metas de largo plazo que permitan que las acciones implementadas se traduzcan en una política de Estado y no de un gobierno en particular.

Los lineamientos de este plan surgen de la experiencia acumulada durante estos años que nos ha permitido hacer un relevamiento exhaustivo de las necesidades y capacidades del sistema científico argentino y constituye una base desde la cual es posible plantear un modelo de país en que la ciencia y la tecnología constituyan un motor del desarrollo económico y de la inclusión social.

Este plan contempla distintos componentes. Uno de ellos apunta a fortalecer el sistema científico tecnológico. En este sentido la idea es continuar con la tarea ya iniciada que se ha traducido en un incremento de la planta de investigadores, en una construcción de decenas de miles de metros cuadrados de institutos en todo el país, la repatriación de científicos y la mejora en las condiciones salariales de los investigadores.

Este fortalecimiento era imprescindible para poder encarar acciones en las que se acople efectivamente la generación de conocimiento, con la solución de problemas y el incremento de la productividad de distintas cadenas.

Una característica diferencial de este plan respecto de versiones anteriores es que está en Núcleos Socio Productivos. Este es un concepto que tiende a explicitar esta asociación estrecha que debe existir entre el sistema científico y las necesidades locales. Durante gran parte de la historia de la actividades científico tecnológicas estuvo altamente concentrada en las grandes ciudades y teniendo como objetivo la producción de conocimientos y la inserción del país en la comunidad científica internacional.

Esta vertiente es necesaria para avanzar en la comprensión de fenómenos fundamentales pero era necesario complementarla con la realidad de las distintas regiones del país, que históricamente no recibieron ningún beneficio de esta inversión que la sociedad en su conjunto hizo en promover la ciencia y la tecnología.

Es por eso que este plan tiene esta componente altamente federal, por un lado, y altamente democrática, porque ha habido consultas con todos los sectores, no solo a la hora de definir las prioridades sino a través de las distintas mesas de implementación en la determinación de acciones concretas a llevar adelante para alcanzar los objetivos propuestos.

Estamos convencidos que este Plan marcará un rumbo persistente que asegurará que este cambio trascendental que se ha producido en la ciencia argentina se consolide en el futuro.